
ÉCOLE de la FOI 
Parcours de réflexion à partir  

du catéchisme des évêques de France  
 

Avec père FM LAUROUA 
 

Samedi 3 juin de 17h à 18h 
St JM Vianney, Salle HLA 

CHAPELET -  17h à 19h  
Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

HOMÉLIE 

L’Église, que nous sommes, est née le jour de la Pentecôte. Au moment où il quitte 
ses Apôtres, Jésus envoie sur eux son « souffle », son Esprit,  « l’Esprit-Saint ». Cet 
Esprit leur permettra de remplir auprès de leurs frères sa propre mission, celle qu’il a 
reçue du Père. Aujourd’hui, par-delà 20 siècles, grâce à l’Église et aux sacrements du 
baptême et de la confirmation, nous avons reçu ce même Esprit . Nous sommes                        
appelés et envoyés. Il nous revient de transmettre à notre tour le message que Jésus 
nous a révélé de la part du Père : un message de paix, un message de vérité, un                       
message d’amour. 

MESSAGE DE PAIX 
 

La Bible nous rapporte le mythe de la tour de Babel construite par les hommes 
comme un défi lancé à Dieu ; la conséquence en est la confusion des langues, les 
hommes ne se comprennent plus et sont dispersés à la surface de la terre. Une réalité 
que nous retrouvons aujourd’hui. Alors que les moyens de communication n’ont       
jamais été aussi étendus, nous avons encore tant de mal à nous comprendre, à nous 
entendre. Aux quatre coins du monde resurgissent des guerres larvées ou déclarée 
comme en Ukraine ou au Soudan avec des milliers de morts. Nos familles ne sont pas 
épargnées par les divisions. La fracture sociale ne cesse de grandir entre pays riches 
et pays pauvres.  Et pourtant il y a toujours ce désir de paix, d’unité que ce soit entre 
les personnes, que ce soit entre les pays, les peuples, les religions, et les Églises            
chrétiennes (pensons à l’œcuménisme). Jésus à la veille de mourir,  comme un                      
testament, nous donne les moyens de réaliser cette unité garder son                                            
commandement « aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ». Dans ce 
monde violent, hostile ou indifférent, une brèche a été ouverte par le Christ. Après 
son départ, il revient à ceux qui l’aiment de maintenir cette ouverture. Cela sera                          
possible grâce à la prière de Jésus qui, avec le Père, habitera en chacun de nous pour 
nous faire vivre de son Esprit. 

MESSAGE DE VÉRITÉ  
 

Nous n’aurons jamais fini de relire l’Évangile, à la fois message de bonheur et                 
exigence radicale. Cette vérité, souvent remise en cause, nous est inlassablement           
rappelée par notre Pape François. Même âgés, nous pouvons vivre ces conseils que le 
Pape donnait aux jeunes: « Être vrai ». « Agir en vérité ».  L’Esprit de Jésus nous 
parle au fond du cœur en allant souvent à contre-courant de l’Esprit du monde. La 
tentation est grande de tomber dans le « toujours plus », de faire comme les autres. 
Finalement de laisser enfouis en nous les dons que le Seigneur nous a confiés pour 
rendre ce monde meilleur. Le pape citait un jeune : « Tous les hommes naissent                   
originaux, mais beaucoup meurent comme des photocopies ».  Je crois qu’il rejoi-
gnait le souhait de Malraux : « Nous avons à révéler aux hommes les étoiles qu’ils 
portent en eux » 

MESSAGE D’AMOUR 
 

Des premiers chrétiens on disait : « Voyez comme ils s’aiment ». C’est le même                
courant d’amour qui descend  de Dieu le Père vers le Fils, du Fils vers les hommes, 
et des hommes entre eux. Mettre en œuvre une « civilisation d’amour » disait Jean-
Paul II. Nous pourrons reconnaître l’action de l’Esprit Saint chaque fois que des 
hommes se laissent animer par ces deux lois de l’Esprit : la vie et l’amour, c'est-à-
dire chaque fois que des hommes font la paix, renoncent à la violence, se retrouvent 
dans le pardon, luttent pour la justice. Nous sommes bien conscients que le monde a 
changé et qu’il changera encore. Avec notre originalité, dans notre langue maternelle, 
à travers associations, organisations, partis politiques, avec la grâce de l’Esprit-Saint, 
nous avons à rendre meilleur ce monde aimé de Dieu. Viens Esprit de Paix, Viens 
Esprit de vérité, Viens Esprit d’amour.   
AMEN                        Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

PARTAGE DE L’ÉVANGILE 
Jeudi 1er Juin 

15h30 à l’église St Jacques 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi 31 Mai 20h30 
A St JM Vianney (salle HLA) 

* 

DIMANCHE PROCHAIN 
Fête de la Trinité 

 

Samedi 3 Juin 
  18h30 à St JM Vianney 
  

Dimanche 4 Juin 
   9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
   11h à St Martin 

 

 

SORTIE-PÈLERINAGE 
 Secteur pastoral de Pessac  

 

4 Juin 2023 à Guîtres et Coutras  
Avec père Frédéric-Marie LAUROUA 

et père Benjamin TINE 
 

10 € par personne (gratuit pour les enfants) 
 

Les bulletins d'inscriptions  
sont à disposition au fond des églises 

 

À remettre dans les boites aux lettres 
des églises et accueils avant le 1er juin 

* 

PENTECÔTE 
Avec le groupe de prière de l’Eau Vive 

 

« Devant eux, je changerai  
les ténèbres en lumière »  

Isaïe 42,16 
Ce dimanche 28 mai  

À l’église St JM Vianney 
 

14h30 Enseignement sur l’Esprit 
Saint, Louange, Bénédictions,  

Témoignages 
Vous êtes tous invités! 

 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 
réconciliation) et vendredi 8h 

 

PESSAC INTER 
Votre revue paroissiale  

 

Pour un dossier régulier  sur la vie de 
notre communauté, transmettez vos 

"mémoires de paroissiens"  
à "communication@paroisse-pessac.fr" 
ou sur papier déposé dans les boites aux 

lettres des 3 églises d'ici le 16 juin 
Merci  

PLACES DISPONIBLES 

Aujourd'hui jour de la Pentecôte nous célébrons le 8ème anniversaire de la parution  
de la Lettre du Pape François « Laudato Si » 



 

Chers frères et sœurs, aujourd’hui de par le monde, l’Eglise, dans toutes les 
communautés de vie, appelle l’Esprit de Dieu pour renouveler la face de la 
Terre ! L’Eglise ne célèbre pas simplement le souvenir de la Pentecôte des 
Apôtres, elle appelle cette Pentecôte aujourd’hui dans toutes les célébrations, 
non pas sur les croyants seulement mais sur l’humanité toute entière.  

Il faut avoir en ce jour une ambition à la démesure de l’amour de Dieu !                      
Espérer non pas seulement le renouvellement de l’Eglise déjà rassemblée, mais 
de l’Eglise dans sa totalité, c’est-à-dire tous les hommes et les femmes aimés, 
espérés, accompagnés par l’amour du Père, tous ses enfants !  

Ce doit être le sens de cette si belle intercession « O Seigneur envoie ton                    
Esprit, qu’il renouvelle la face de la Terre ! ».  

Rien moins que cela ! Qu’il renouvelle pas seulement l’humanité mais, en               
renouvelant l’humanité, qu’il nous aide à renouveler, à redonner vie à la 
Terre ! 

La providence veut que cette fête de la Pentecôte coïncide avec la fin de la                
semaine « Laudato Si » laquelle, chaque année, fait mémoire de l’appel que le 
Pape François a lancé à l’Eglise et à tous les hommes de bonne volonté pour 
sauver la maison commune. Nous fêtons le 8ème anniversaire de la lettre               
« Laudato Si » sur le thème de l’écologie intégrale, et comme tous les                          
anniversaires, il est là non pas pour nous souvenir d’un événement passé, mais 
pour célébrer la vie comme un don précieux.  

Quel rapport avec la Pentecôte, me direz-vous ? Notre humanité, notre Terre 
exige aujourd’hui de tous une conversion si elle veut avoir un avenir heureux. 

Le monde est divisé, la terre se fendille par la sécheresse, la vie perd sa                     
diversité, pour une seule raison profonde… Le monde s’éloigne de sa source, 
de l’eau vive de la grâce, de la seule force qui unisse les êtres entre eux dans 
une interdépendance bienheureuse, et cette force vient de l’Esprit, c’est 
l’amour divin qui engendre le respect et le 
soin, la compassion et la justice, le désir 
d’être ensemble et la joie qui en découle.  

Bien fraternellement,        

                              

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

MOT DU CURÉ 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

 

 
 

Dimanche 27 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney 
 

 A la mémoire Roberto BALDASSARRE et sa famille   

 Pour les défunts de la famille ROBERT 

OBSÈQUES  

Christiane MASSIEU  

Marcelle FOURTON  

Yvonne SOULIÉ - Guy RESPAUD  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre des Actes des Apôtres : Ac 2, 1-11 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens : 1 Co 12, 3b-7.12-13 

 

 

PSAUME : Ps 103 (104), 1ab.24ac, 29bc-30, 31.34 
 

R/   Ô Seigneur, envoie ton Esprit qui renouvelle la face de la terre !  
 

1. Bénis le Seigneur, ô mon âme ; 
Seigneur mon Dieu, tu es si grand ! 
Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur ! 
la terre s’emplit de tes biens.  
 
2. Tu reprends leur souffle, ils expirent 
et retournent à leur poussière. 
Tu envoies ton souffle : ils sont créés ; 
tu renouvelles la face de la terre.  
 
3. Gloire au Seigneur à tout jamais ! 
Que Dieu se réjouisse en ses œuvres ! 
Que mon poème lui soit agréable ; 
moi, je me réjouis dans le Seigneur.  

MESSES DEMANDÉES 

BAPTÊMES 
 

Chloé ZYDORCZYK  

Noah PAPIN  

Axel PASQUIER  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean:  Jn 20, 19-23 
 

«  De même que le Père m’a envoyé,  
moi aussi je vous envoie : recevez l’Esprit Saint» 


